



## ROZONES

### "Mañanera de verdad"

Aunque todavía está afinando detalles, **Xóchitl Gálvez** tiene previsto iniciar la próxima semana su versión de conferencias matutinas que posiblemente serán definidas como la "mañanera de verdad". No ha confirmado los detalles, porque comentó que este viernes todavía revisará varias propuestas con su equipo. A más de uno dejó con el ojo cuadrado esta idea de que la hidalguense salga a tratar de hacerle competencia a la habitual mañanera del Presidente **Andrés Manuel López Obrador**, que lleva más de cinco años al aire. La de la abanderada de oposición sería a las 10 de la mañana, para tratar de "refrescar" el ambiente político y seguramente refutar algunos señalamientos que se hagan desde Palacio. Por lo pronto, pendientes.

### Colaboración metropolitana

Con la novedad de que **Horacio Duarte**, secretario General de Gobierno del Estado de México, se sentó con su homólogo de la CDMX, y con los alcaldes de Iztacalco, Iztapalapa, Gustavo A. Madero, Venustiano Carranza y el municipio de Nezahualcóyotl, para cerrar un convenio de colaboración a fin de mejorar servicios públicos en común e impulsar un desarrollo urbano ordenado. Quienes conocen de asuntos metropolitanos nos cuentan que es una decisión interesante que viene a atender un asunto que suele tener bastante complejidad. En este caso los involucrados buscarán subsanar las necesidades precisamente de la zona metropolitana del Valle de México, rehabilitar los límites territoriales y tener una mejor colaboración, coordinación y operación en servicios, entre los que son centrales el transporte público y el abasto de agua. Ahí el dato.

### Entre fracturas

A la que en estos días la dirigencia nacional de Morena, que lleva **Mario Delgado**, le está dando coscorrón y pellizco, según ha quedado registrado, es a su militancia en Yucatán. Y es que son las dos cosas, porque por un lado le está cerrando la puerta a postulaciones de cuadros de casa y, por otro, se está decantando por ofrecérselas nada menos y nada más que a expriistas. El miércoles pasado, por ejemplo, **Mariana Cruz Pool** anunció que dejaba el guinda, porque ya no fue nominada a la alcaldía de Motul y en su lugar quedó el expriista **Carlos Ortega**. Otro que reclamó que lo cepillaran fue **Miguel Osorio Novelo**, que acusa la imposición del extricolor **Adrián Quiroz**. Algo tendrán que hacer, dicen en la entidad, para ganar elecciones con tanta fractura.

### Zambrano y Mancera

Quien ayer se llevó un raspón fue el senador del PRD **Miguel Ángel Mancera**, al reprocharle el dirigente nacional de ese partido, **Jesús Zambrano**, por las listas de candidatos al Congreso de la Unión, cuando el exjefe de Gobierno capitalino sí fue beneficiado con una postulación. "Me extraña que salga a dueto el día de ayer; lo designamos ya el domingo pasado como candidato a diputado federal por el distrito 7 de la Ciudad en la alcaldía Gustavo A. Madero. Y además va en un lugar de enorme privilegio en la cuarta circunscripción plurinominal", señaló Zambrano. Y es que Mancera y el diputado **Luis Espinosa Cházaro** aparecieron para darle la espalda a su dirigencia nacional, por un supuesto reparto de candidaturas que no les benefició, aunque ya quedó claro que al senador sí. Uf.



## Persecución en Colima

Así que quienes mueven los hilos de Morena en Colima decidieron ir con todo en contra de la alcaldesa de Manzanillo, **Griselda Martínez**, quien aspiraba a contender por el Senado. Primero la expulsaron del partido, el pasado sábado, y ahora, dicen los que saben, están buscando la forma de abrirle alguna carpeta de investigación, como hicieron con su más cercana colaboradora. El "delito" de Griselda fue declarar ante los medios que los dirigentes del guinda en la entidad pretenden favorecer a integrantes de la delincuencia organizada con candidaturas. Eso fue motivo para que fuera expulsada, lo que demuestra, nos aseguran, que en el partido en el poder —al menos en Colima— es nula la libertad de expresión. En el fondo estaría la intención de las cúpulas morenistas de quitarle a la edil el control de la estructura en el puerto turístico y sus alrededores.

## La agenda que manda

Todo parece apuntar a que el último periodo de sesiones de la actual legislatura del Congreso tendrá, al igual que los anteriores, la agenda presidencial como la prioritaria. Y es que ayer el coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, **Ignacio Mier**, afirmó que las reformas que enviará el titular del Ejecutivo serán la "columna vertebral" de la reunión plenaria que tendrá la bancada la próxima semana. Y aunque se mencionó que otra reforma, la que busca reducir la jornada laboral también se atenderá, resulta que no fue considerada en las de mayor relevancia. Y no sólo eso, resulta que el dirigente guinda ya le echó la bolita al PAN y al PRD, al advertir que sólo se está a la espera de que éstos presenten la modificación al proyecto que se encuentra detenido desde hace más de medio año. Qué tal.